

# "EL VOTO EN BLANCO ES UN SÍ A PARTICIPAR"

—¿Qué significa pedirle a la gente que vote en blanco?

—El voto en blanco está muy ligado a todo lo que pasó en Santiago del Estero, es ahora de mostrar en las urnas lo que la gente quiere: un recambio de la clase dirigente; que le diga "no" a los corruptos, que le diga no a los que nunca escuchan al pueblo, no a la dedocracia, no a los agazapados de hoy, que han hecho un aparente paso al costado, a los que están interpretando las cosas como que a ellos no les toca, queriéndose lavar las manos. No a una forma de hacer democracia, que cuida los mecanismos, pero que no da respuestas a la gente, al contrario, genera prácticas corruptas. Es devolverle a la gente, darle la posibilidad, que diga sí de verdad tolera la corrupción o no, ya que lo afirman la boca de algunos políticos, que dicen que con tal que se paguen los sueldos, se tolera la corrupción. Es devolverle la pelotita a la gente. ¿Es o no es así? Devolverle la posibilidad de una palabra fecunda, clara, y que vuelva en protagonismo. Insisto: ¿los santiagueños toleramos la corrupción? Y bueno... que lo diga la gente.

—¿Para que serviría el voto en blanco?

—El voto en blanco es un Sí a participar, es un Sí que anima, que va a decir a la gente e impulsa a los que quieren meterse, participar más activamente. Sí a los que ya están pensando que las cosas tienen que cambiar, y tienen que cambiar dentro de los partidos mayoritarios; generar alternativas. Sí a una nueva dirigencia, que ya se está manifestando, y decirles que no están solos. En verdad, el pueblo de Santiago los apoya.

—En síntesis, ¿qué es el voto en blanco, el hecho de que la gente vaya a votar como siempre y ponga el sobre vacío?

—Es decirle "no" a un pasado de muerte y corrupción, "sí" a un Santiago VIVO Y NUESTRO.

—...a la gente la han "acostumbrado" a que el voto en blanco es anti-

democrático o cobarde...

—En esta situación, nosotros pensamos que no. ¿Cuál es el razonamiento que hacemos sacando el voto en blanco? Por lo general, el esquema es el siguiente: "no me convence ninguno de los dos partidos mayoritarios, por lo tanto voy a votar a una minoría, y cuando digo minoría me contestan que eso es perder el voto, entonces tengo que votar el menos malo, el que yo creo menos malo; en última instancia, esto me lleva a votar por los peronistas o radicales", cuando en el fondo lo que se está cuestionando es la clase dirigente entre los peronistas y los radicales. SERIA ANTIDEMOCRATICO SI NOSOTROS LLAMARAMOS A NO VOTAR. Sin embargo, llamamos a votar porque supone ejercer opinión. Así, en este caso, el VOTO EN BLANCO tiene un contenido, no es la nada; por el contrario, es poner una página en blanco que tiene que comenzar a ser escrita. Por eso el VOTO EN BLANCO hoy tiene que ser un grito claro. Es usar las posibilidades de la democracia para que la gente transmita un mensaje claro a la clase dirigente: que ya no se pueden hacer los sordos. Curioso es que el fenómeno del 16 de Diciembre, lo siguen dejando pasar como una cuestión de otros, diciendo "no es mi gente", "no me lo hicieron a mí". O sea, "me hago el sordo...".

—¿Se atribuiría el voto en blanco al FRENTE MEMORIA Y PARTICIPACION?

—Así como no queremos adueñarnos de lo que ocurrió el 16 de Diciembre, porque es de todos, el VOTO EN BLANCO es de la gente...

—...¿Por qué presentaron una lista? ¿No es contradictorio?

—Lo que pasa es que en las elecciones anteriores hay mucha gente que dice que votó en blanco y no se lo contabilizaron. Entonces, la única manera de fiscalizar la elección y cuidar el VOTO EN BLANCO es presentando una lista. Por el contrario, si nos permitieran tener fiscales no presentaríamos una lista. Por eso decimos que no somos candidatos ni queremos ser-

lo, porque justamente creemos que los candidatos tienen que surgir de la gente misma y no a dedo o por grupos que se trenzan.

—¿Qué es el FRENTE MEMORIA Y PARTICIPACION y cómo se plasma?

—El FRENTE MEMORIA Y PARTICIPACION quiere ser un espacio donde la gente misma recuerde y participe, elabore el pensamiento y las ideas dialogando y debatiendo. En este momento, es un grupo de personas provenientes de diversos sectores que tienen las ansias de escuchar y de ser escuchados...

—...¿pero en este Frente no hay ningún sector que tenga preeminencia?

—En primer lugar, aquí converge gente que acepta la participación y el pluralismo, y que quiere una nueva democracia. Cualquiera que quiera analizar poniéndole rótulos a la gente, grupos o sectores, se ata a esquemas anquilosados, que ya cayeron en el mundo...

—...en concreto, padre...

—En este mundo de hoy, ¿qué es la izquierda, qué es la derecha, qué es el centro? Y, por consiguiente, ¿quiénes están en la izquierda, derecha o centro?

—¿Continuaría el FRENTE MEMORIA Y PARTICIPACION? De aquí al '95, ¿qué?

—La idea es ver si el pueblo quiere una nueva alternativa, si quiere nuevas maneras de participar. Entonces sí continuaremos en esta línea.

—Y usted, ¿sería candidato para el '95?

—De ninguna manera. Mi tarea es evangelizar la política, acompañando, llamando, convocando, criticando, anunciando y denunciando con claridad desde y a favor de los pobres. Más allá del contenido de la reforma —que puede ser válido o no—, la metodología no se puede de ninguna manera compartir. Ha sido un pacto de dos personas y sus estructuras, que en última instancia ha dejado sin alternativas de oposición al pueblo... Pregúntele a cualquier candidato si va a proponer dos o tres senadores por provincia: no hay opción, porque van a proponer dos por la mayoría y uno por la minoría, porque así está pactado... Una vez más, las cosas se hacen a espaldas de la gente. Por eso creemos que votar a los peronistas o a los radicales es lo mismo. Y aquí en Santiago del Estero, en esta elección, se juega el pasado de muerte y el inicio de un nuevo Santiago.

Hugo "Lupo" Soria